

PRECIOS	PESETAS
EN LA CAPITAL, UN MES...	1
FUERA, TRIMESTRE...	4.50
EXTRANJERO, TRIMESTRE...	9

De ayer a hoy

Excepción hecha de las noticias relacionadas con la salud pública, solo figura en la sección telegráfica un detalle importante: la nota oficial del Consejo de ministros celebrada ayer en la Presidencia, y que textualmente dice:

"En sus últimas reuniones, el Gobierno, a propuesta del ministro de la Gobernación, acordó aceptar respecto al funcionamiento de la censura, las modificaciones solicitadas, en vista de la experiencia por el gobernador civil, que consiste en que se encarguen distintos turnos bajo la inspección del gobernador, los funcionarios de la Administración.

Se acordó que las manifestaciones hechas por el ministro de la Gobernación al Consejo al ocuparse ampliamente de este asunto, se comunicaran al presidente de la Asociación de la Prensa, por sí este considerase conveniente facilitarlas a los periódicos, ya que ella viene a constituir las normas que deberán de seguirse al ser modificada el funcionamiento de la censura.

Se procedió al examen de distintos proyectos, que se someterán a la deliberación de las Cortes.

El ministro de Fomento dio cuenta de su plan de Obras públicas, en cuyo articulado se consignaba la fórmula legislativa para las delegaciones a las Mancomunidades, estimando la mayoría de los ministros que el problema de las delegaciones debe en todo caso plantearse en ley especial.

Se llegó al acuerdo de suprimir del articulado del plan de Obras públicas la fórmula de las delegaciones y eliminar del mismo plan extraordinario aquellas obras y servicios que en proyectos sometidos a las anteriores Cortes los estimaron delegables.

Las obras y servicios eliminados de dicho plan tendrán un presupuesto ordinario con votación necesaria para su mayor desarrollo en forma que, sin perjuicio alguno para los intereses del público, no prejuzgue la resolución que pueda dar en su día el Parlamento sobre el problema de las delegaciones.

El ministro de Hacienda ha expuesto el plan de ingreso, que fué aprobado en líneas generales por el Consejo, quedando pendiente de estudio y deliberación para ulteriores reuniones el proyecto concreto que con arreglo a dicho plan se presentará a las Cortes.

El ministro de Fomento dio cuenta de su plan en relación con la política ferroviaria, y que ha merecido en su orientación la aprobación del Consejo a reserva.

El examen del articulado se efectuó con todos los detalles y la atención que corresponde, por ser de trascendental importancia para la vida económica nacional.

Antes de presentar el proyecto a las Cortes se publicarán todos los antecedentes y datos oportunos para poder efectuar las reformas.

Los reunidos formaron cuatro volúmenes, de cuyos índices y contenido el ministro de Fomento dio cuenta detallada al Consejo.

Los ministros de la Gobernación y de la Guerra dieron cuenta del estado de salud y de las precauciones y medidas adoptadas.

Se aprobó un decreto del ministerio de Marina sobre la enseñanza de alumnos oficiales y libres en la Academia de Ingenieros de la Armada, y otro decreto de Estado sobre organización del servicio colonial.

Examinóse el proyecto del extrarradio y concurso para el Banco de Crédito Industrial.

Se aprobó, a propuesta del ministro de Fomento, una real orden fijando el precio máximo de la venta del azúcar.

El ministro de Instrucción presentó al Consejo un real decreto sobre organización de los servicios auxiliares universitarios, que han sido aprobados, y ha empezado a exponer sus proyectos sobre el acoplamiento de las plantillas en los diversos servicios del ministerio, quedando pendiente del Consejo que se celebrará el lunes el estudio del proyecto de ley que se ha de proponer a las Cortes."

Crónica extranjera

Sobre la negativa de la Entente

Sobre la negativa eventual de la Entente a una paz de inteligencia, el jefe de la Social Democracia alemana, Felipe Scheidemann, dice lo siguiente, con fecha 19 del corriente, en el "Vorwaert":

"¿Qué es lo que sucederá cuando, no obstante la disposición de las potencias centrales de poner fin a esta guerra, mediante una paz verdaderamente democrática y los tratados de alianza para oponerse a todas las guerras futuras, la Entente no quiera esta paz?"

"¿Qué sucederá si el enemigo no está dispuesto de ninguna manera a entrar en negociaciones para una paz de inteligencia, por querer vencernos e imponernos después a la paz que deseamos políticos? ¿Qué pasará?"

Solo puede suceder una cosa. La organización completa de la defensa nacional, es decir, la movilización de la última fuerza, el empleo de la posibilidad en la defensa de la patria. Entonces habría llegado el momento en el cual cada uno reconociera que se trata de la vida o de la muerte, del honor y de la libertad, del porvenir de nuestro pueblo, del destino de nuestros hijos."

Las proposiciones de paz de Alemania a Bélgica

El importante diario "Le Temps" inserta la noticia de que Alemania ha iniciado cerca del gobierno belga una tendencia hacia una paz por separado. Esta insinuación, encomendada a un intermediario, a quien le sería bastante difícil desmentir, propende esencialmente a determinar un regreso de Bélgica a la neutralidad.

Las informaciones vienen de Suiza, y concuerdan absolutamente con las publicadas en Londres, que aun precisan más el curso de las proposiciones alemanas, que el gobierno belga, procediendo con la lealtad que caracteriza toda su acción diplomática, ha hecho saber inmediatamente a los gobiernos aliados:

1.º Bélgica permanecerá neutral hasta el fin de la guerra; ella observará una estricta neutralidad, tanto como duren las operaciones militares.

2.º Independencia completa económica y política que brindará a Bélgica, después de la guerra.

3.º Los tratados comerciales de Bélgica con Alemania serán puestos en vigor, una vez se acuerde la paz, y ratificados señaladamente en un sentido favorable al imperio.

4.º Bélgica interpondrá sus buenos oficios para que Alemania vuelva a entrar en posesión de sus colonias.

5.º Bélgica se obliga a tomar en consideración la cuestión flamenca, y a no castigar a los flamencos que se han mostrado favorables a Alemania.

Los tratados de comercio a los cuales se ha hecho alusión y que Alemania pide sean puestos en vigor son los de 1904, que aseguran a éste el beneficio de nación más favorecida. Nada, en la propuesta hecha, indica que Alemania esté dispuesta a indemnizar a Bélgica y a reparar los daños sufridos.

Pero la prensa de Londres precisa que el objeto de la proposición es que el gobierno alemán, comprendiendo que deberá abandonar bien pronto Bélgica, quiere obtener un tratado que prohíba el acceso al territorio belga de las tropas y los aviones aliados, y de este modo proteger el frente alemán.

El "Daily Telegraph" dice a este respecto: "La proposición de las potencias centrales es cínica e insolente. Si tales son las únicas soluciones del enemigo en un caso tan mandado como el de Bélgica, cual será su disposición de espíritu en los demás?"

Constitución de una Sociedad

En el Ateneo Científico se han reunido esta mañana gran número de elementos valederos, procediendo a constituir la Representación provincial de la Federación Taquígrafa Española.

Ha presidido don Joaquín Blasco, y expuso por este señor el objeto de la reunión, ha sido aprobada por unanimidad la constitución de la Sociedad.

Han sido nombrados presidentes honorarios, don Federico Miñana y don José Catalá.

La junta directiva nombrada con carácter provisional, ha sido la siguiente:

Presidente, don Joaquín Blasco; vicepresidente, don Francisco Sacristán; secretario, don Miguel Sánchez Perales; vicesecretario, don Pedro Moreno; tesoroero, don Francisco Lleo; contador, don Francisco Stivi; bibliotecario, don Fernando Peris Rueda; vocales: primero, don Narciso Mercé; segundo, don José Abbi; cuarto, don Santiago Ferrer Llusma; quinto, don Nicanor Alonso; sexto, don Manuel Cisbert.

Terminado el acto, se ha expedido un telegrama al señor Cortés, presidente de la Federación Taquígrafa Española, en Madrid, dándole cuenta del acto.

La nueva Sociedad alienta grandes proyectos, que redundarán en beneficio de la cultura y de los amantes de la taquígrafa. Por nuestra parte, le deseamos próspera vida a la nueva entidad.

El oculista americano

Establecido en la calle Barcas, 2, en Valencia, ha dado la vista a más de trescientos ciegos desahuciados por la ciencia, en el espacio de dos años y medio que reside en esta capital. Tiene nombre y dirección de ellos a la disposición de los enfermos de ojos que lo deseen. Sus precios son módicos y dá consultas gratis a los indigentes.

La Asamblea de los gremios de carnes de Madrid

Las conclusiones

Las presentadas por los gremios de ganado de cerda, son las siguientes:

Primera. La Asamblea declara que procede buscar el abaratamiento del ganado de cerda como medio de que tal abaratamiento repercuta en todos los artículos del ramo de tocinería. Para lograr esta finalidad, entiende la Asamblea que debe intensificarse la industria ganadera, aumentando la existencia de maiz, que constituye la primera materia de esta industria. Al efecto, el Gobierno adoptará las siguientes medidas:

a) Inmediata importación de 30 toneladas de maiz argentino, destinado exclusivamente a "cebo" de ganado matadero.

b) Dictar las disposiciones que estime oportunas para lograr la continua importación en España del Algodor y otros granos que se producen en la zona española de África y que en iguales condiciones o mejores que el maiz puede emplearse para cebo de los cerdos.

Segunda. Por estimarlas antieconómicas y socialmente perturbadoras, la Asamblea, en forma categórica, se declara enemiga de toda clase de "tasas". Para contener todo abuso que pueda determinarse fuera ya de la ley de la oferta y demanda, la Asamblea, con carácter accidental, transitorio, estima que sería conveniente señalar un tipo máximo en el precio de los ganados, dentro del cual continuarán los factores de producción, fijarán en cada momento las distintas cotizaciones. Este límite debe señalarse en la siguiente forma:

a) Ganado de cerda vivo en las fuentes productoras, 32 pesetas la arroba, once y medio kilos. Regirá este precio de 15 de octubre a 30 de marzo de 1919. Si para el primero de enero el precio de los cerdos para el matadero no hubiese descendido de las 32 pesetas arroba el vivo en los puntos productores, el Gobierno negociará con el portugués la importación de 10 a 15 mil reses intercambiadas con otros productos, operación que podrán hacer por su cuenta el Comité y esta Asamblea, para evitar al Gobierno la pérdida comercial que pudiera resultar.

b) Limite en más a que deberá expenderse el tocino desde el primero de noviembre de 1918 a 30 de septiembre de 1919, será de 475 el kilo, para la venta al detall.

Tercera. La Asamblea declara que en la práctica ha resultado altamente perturbadora la facultad que la ley concede a las Juntas de Subsistencias de regular la libre circulación de ganados y géneros elaborados en todo el territorio nacional, entendiéndose por tal la Península, Baleares, Canarias y la zona española de África. Por el contrario, la Asamblea estima que debe decretarse la inmediata libre circulación en el territorio dicho, quedando reducida la acción oficial a velar por el estricto cumplimiento de los preceptos que prohíben la exportación fuera del territorio nacional.

Cuarta. El Gobierno dictará las disposiciones que estime convenientes para decretar y lograr que el transporte de ganados tenga carácter preferente sobre toda clase

La salud pública

En provincias

Continua preocupando la salud en toda España, y al efecto de atajar la invasión de los numerosos casos de enfermedad reinante, que se registran en las provincias, en el ministerio de la Gobernación se están reclamando datos y antecedentes para adoptar las oportunas medidas, siendo los últimos recibidos en dicho departamento, los que a continuación insertamos:

Salamanca.—Comunica el gobernador que la epidemia se ha extendido a casi todos los pueblos de la provincia.

Zaragoza.—En el pueblo de Alparter hay 50 atacados.

Palencia.—En el pueblo de Amusco existían 40 atacados más.

Guadalajara.—En el pueblo de esta provincia, denominado Zaorejo, ascienden a 200 los enfermos del mal de moda.

Cádiz.—Continua la epidemia de gripe en la mayoría de los pueblos de la provincia.

En la capital también se cuentan muchos enfermos.

Entre los atacados figura el gobernador civil, pero éste no guarda cama, asistiendo a su despacho para resolver los asuntos de interés que reclaman su presencia.

Palencia.—En las últimas 24 horas no se ha registrado ningún caso.

Dicen de Venta de Baños, que pasó un tren conduciendo a Portugal repatriados procedentes de Francia.

Para evitar contagios se les prohibió que bajasen al andén mientras estuvo parado el convoy.

El subsecretario de dicho ministerio dijo anoche que había celebrado una conferencia con su colega del ministerio de la Guerra, quien le manifestó que las noticias recibidas de cuarteles de provincias eran satisfactorias, pues el mal decrece rápidamente, siendo insignificante el número de atacados.

En la región

De Alicante nos dicen que el inspector provincial de Sanidad, doctor Gadea, ha regresado de Pego, y dice que mejora mucho el estado sanitario en los pueblos de la Marina, donde en los pasados días, la mortandad ha sido muy crecida, haciendo el mal sus mayores estragos entre gente moza, que nunca excedió de los treinta años. En aquellos pueblos ha dejado todo perfectamente atendido, imponiendo regímenes sanitarios, cuyos resultados son muy satisfactorios.

En Alcoy, a fin de evitar la difusibilidad de la gripe, van a comenzar a ser licenciados los soldados del regimiento de Vizcaya, visto que las condiciones del cuartel no son del todo satisfactorias para poder atender al número crecido de soldados atacados.

En Alicante aminora la epidemia entre las tropas. Ayer fueron dados de alta 40 soldados. Entre el vecindario disminuyen las invasiones.

De Castellón nos comunican que después de haber causado grandes estragos en aquellos pueblos del bajo Maestrazgo, se extiende ahora la gripe por los pueblos de la Plana, siendo los más castigados Villarreal, Alquerías del Niño Perdido, Villafamés, San Jorge y Castellón.

Las invasiones en todos estos pueblos se multiplican a diario, registrándose muchas víctimas; la mayoría de éstas son jóvenes de 18 a 23 años.

El número de atacados en el caserío del Grao de Castellón, asciende a 200.

En la capital se cuentan unos 500, de los cuales fallecen cinco o seis diariamente.

Valencia

"D'Ací d'Allà", en tribu d'estimació, ordeño els treballs d'aquest número, i en fa ofrena a Valencia amb rendiment coral.

Heu's aquí el sumari:

Valencia i "D'Ací d'Allà". La Redacció; Economia en formació; Josep Garcia Conjos; Moment actual de la literatura valenciana. T. Petit poema de la Batalla de Flores de Valencia; Miquel Duran i Tortajada; Pintura i Escultura; Josep Blanquer i Belda; La Música valenciana; Eduard L. Chavarrri; Migdia, D. Martínez Ferrando; Mossèn Cinto, mantenedor dels Jocs Florals de Valencia; T. Lorente Falcó; L'art del "pauino"; E. Martínez Sabater; Quatre notes sobre Agricultura valenciana. L. F.; ... la més bledana de l'horta; Jacint M. Mustieles; Elogi d'una tarda d'estiu; Joaquim Polguera; L'Institut d'Electricitat aplicada a les Indústries elèctriques de Catalunya; Marsal Corretjer; Barba Blava; Belleses artístiques i naturals de Catalunya; Perrault; De la Uraínia heroica i legendaria; Antoni; Uniformes a milions, X.; El cas singular del doctor Jekyll i el senyor Hyde. (Continuació); Robert Luis Stevenson; A l'hora del te; Georgina; Crónica catalana. X.; Crónica estrangera. A. Rovira i Virgili.

A la part gràfica son d'admirar el dibuix de Navarro, retrats de Llobart i Llorente, reproduccions de Sordola, Pinazo, Monegell, Beallure, Esteve, Soler, Capuz, Ramirez, Martínez, Ballester, un autògraf de mossèn Cinto, uns artístics vases, vistes del formós "Tribunal de les aigües", la planta i sega de l'arròs, la collita de taronja, un bell dibuix decoratiu de Rigobert Soler, vistes de diversos monuments i projectes de l'Institut d'Electricitat, il·lustracions de Junceda, Lola Anglada i Ricus, i moltes fotografies complementàries dels altres treballs del sumari.

Certament es un bon número aquest del "D'Ací d'Allà", que mereixerà l'acollida deguda del públic selecte.

València i "D'Ací d'Allà"

"D'Ací d'Allà" no és, certament, un "magazine" més entre els similars, sense pròpia tonalitat, sense particular caràcter. "D'Ací d'Allà" té personalitat, i viu, conseqüència seva, amant del que constitueix la seva raó d'ésser.

Una palasa prova ens dona amb el número 9, aparegut suau, corresponent al mes que som; una prova admirable de realitzar el punt d'obrir que fou motiu de sa publicació en revista per l'Editorial Catalana, S. A.

Un "magazine" fet per l'Editorial Catalana S. A., no podria ésser una revista feradament curosa dels fets d'actualitat, de fuletons agradosos i informacions interessants. Havia d'ésser tot això i quelcom més i havia de garantir exactament el que podem dir "moment català" i realitzar especial tasca d'acord amb el mateix.

Aquesta és la raó d'haver dedicat el número del present mes a la Valencia germana, rediviva i estimada.

Un sòlid dibuix del notable escultor valencià Vicens Navarro; a tota plana, porta la dedicatòria: "D'Ací d'Allà" a Valencia". Després la Redacció parla així:

Terra gentil i fecunda la terra valenciana, toja llum i color i harmonia. Terra estimada la terra de València, perquè és ben germana nostra i una història i una llengua ens lliga, i tues iguals reivindicacions ens orienten, i ens verssemblan esperit ens reviva.

Última llauradora de brasos forts i tendre esguard, en integrar-se a la nostra vida, porta tota la butat de sebubs agradables i l'esplendidesa de l'horta de miragda; l'horta de que el poeta mallorquí deia

Paradis obert que a lo lluny se perd, a la llarga vista, en morades serres de clara ametista!

Bressol d'Assíes March, Llobart i Llorente, la desvetllen a la vida pròpia i serena. Una lluita de sentiments, prevencions i consuetuds és comensada, i no gaire tard el sol, que ara s'anuncia, expandirà la forta llum que ha de posar els fruits daurats i en saó plena.

Catalunya, germana gran, ara com abans i com sempre, allarga els braços i les mans amorosament a la terra "dolsa com un lai

València i "D'Ací d'Allà"

"D'Ací d'Allà", en tribu d'estimació, ordeño els treballs d'aquest número, i en fa ofrena a Valencia amb rendiment coral.

Heu's aquí el sumari:

Valencia i "D'Ací d'Allà". La Redacció; Economia en formació; Josep Garcia Conjos; Moment actual de la literatura valenciana. T. Petit poema de la Batalla de Flores de Valencia; Miquel Duran i Tortajada; Pintura i Escultura; Josep Blanquer i Belda; La Música valenciana; Eduard L. Chavarrri; Migdia, D. Martínez Ferrando; Mossèn Cinto, mantenedor dels Jocs Florals de Valencia; T. Lorente Falcó; L'art del "pauino"; E. Martínez Sabater; Quatre notes sobre Agricultura valenciana. L. F.; ... la més bledana de l'horta; Jacint M. Mustieles; Elogi d'una tarda d'estiu; Joaquim Polguera; L'Institut d'Electricitat aplicada a les Indústries elèctriques de Catalunya; Marsal Corretjer; Barba Blava; Belleses artístiques i naturals de Catalunya; Perrault; De la Uraínia heroica i legendaria; Antoni; Uniformes a milions, X.; El cas singular del doctor Jekyll i el senyor Hyde. (Continuació); Robert Luis Stevenson; A l'hora del te; Georgina; Crónica catalana. X.; Crónica estrangera. A. Rovira i Virgili.

A la part gràfica son d'admirar el dibuix de Navarro, retrats de Llobart i Llorente, reproduccions de Sordola, Pinazo, Monegell, Beallure, Esteve, Soler, Capuz, Ramirez, Martínez, Ballester, un autògraf de mossèn Cinto, uns artístics vases, vistes del formós "Tribunal de les aigües", la planta i sega de l'arròs, la collita de taronja, un bell dibuix decoratiu de Rigobert Soler, vistes de diversos monuments i projectes de l'Institut d'Electricitat, il·lustracions de Junceda, Lola Anglada i Ricus, i moltes fotografies complementàries dels altres treballs del sumari.

Certament es un bon número aquest del "D'Ací d'Allà", que mereixerà l'acollida deguda del públic selecte.

Ejercicios espirituales para sacerdotes

Comenzarán el día 29 del presente, por la noche, y terminarán el 5 de octubre, por la mañana.

Los que deseen practicarlos, pueden avisar en la secretaría de palacio ó en la portería de la Casa Profesa, Cádiz, 9.

Subsistencias

El economato de la Defensa del Obrero

Las cuentas de almacén que nos ha remitido el administrador del mismo, arrojan las siguientes datos de la semana última:

ARROZ.—Comprado, 215,394 kilos; vendido, 199,399; mermas anteriores sobre 199,399 kilos, 814; mermas desde el 13 de septiembre al día de ayer, 13. Existencia, 15,168 kilos.

ALUBIAS.—Compradas, 10,200 kilos; venidas, 8,491; mermas anteriores sobre 8,059 kilos, 53. Existencia, 1,650 kilos.

GARBANZOS.—Comprados, 1500 kilos; aumentos anteriores, 16; vendidos, 1,271.50. Existencia, 244.50 kilos.

JABÓN.—Comprado, 7,394 kilos; vendido, 5,409. Existencia, 1,985 kilos.

IRABATAS.—Compradas, 8,000 kilos; venidas, 3,335; mermas 3 por 100 sobre 8,000 kilos, 240. Existencia, 4,424 kilos.

He aquí los artículos y sus precios en las expendidurias de este economato:

Arroz, kilo, 0.53 pesetas; alubias, 0.65; garbanzos, 1; patatas, 0.29; jabón extra, 1.50.

El jabón corriente, 1.50.

El arroz, las alubias y los garbanzos se venden también a medios kilos, y el jabón de ambas clases por cuartos de kilo y medios kilos también.

A los metalúrgicos

Lingote de hierro, superior, al carbón vegetal. ALTOS HORNOS de HIJOS de VICTORIANO ECHAVARRI, OLAZAGUTIA (NAVARRA).

Representantes en Valencia: PERIS Y FERRANDO, Puerto Rico, P. P.

La salud pública

En provincias

Continua preocupando la salud en toda España, y al efecto de atajar la invasión de los numerosos casos de enfermedad reinante, que se registran en las provincias, en el ministerio de la Gobernación se están reclamando datos y antecedentes para adoptar las oportunas medidas, siendo los últimos recibidos en dicho departamento, los que a continuación insertamos:

Salamanca.—Comunica el gobernador que la epidemia se ha extendido a casi todos los pueblos de la provincia.

Zaragoza.—En el pueblo de Alparter hay 50 atacados.

Palencia.—En el pueblo de Amusco existían 40 atacados más.

Guadalajara.—En el pueblo de esta provincia, denominado Zaorejo, ascienden a 200 los enfermos del mal de moda.

Cádiz.—Continua la epidemia de gripe en la mayoría de los pueblos de la provincia.

En la capital también se cuentan muchos enfermos.

Entre los atacados figura el gobernador civil, pero éste no guarda cama, asistiendo a su despacho para resolver los asuntos de interés que reclaman su presencia.

Palencia.—En las últimas 24 horas no se ha registrado ningún caso.

Dicen de Venta de Baños, que pasó un tren conduciendo a Portugal repatriados procedentes de Francia.

Para evitar contagios se les prohibió que bajasen al andén mientras estuvo parado el convoy.

El subsecretario de dicho ministerio dijo anoche que había celebrado una conferencia con su colega del ministerio de la Guerra, quien le manifestó que las noticias recibidas de cuarteles de provincias eran satisfactorias, pues el mal decrece rápidamente, siendo insignificante el número de atacados.

En la región

De Alicante nos dicen que el inspector provincial de Sanidad, doctor Gadea, ha regresado de Pego, y dice que mejora mucho el estado sanitario en los pueblos de la Marina, donde en los pasados días, la mortandad ha sido muy crecida, haciendo el mal sus mayores estragos entre gente moza, que nunca excedió de los treinta años. En aquellos pueblos ha dejado todo perfectamente atendido, imponiendo regímenes sanitarios, cuyos resultados son muy satisfactorios.

En Alcoy, a fin de evitar la difusibilidad de la gripe, van a comenzar a ser licenciados los soldados del regimiento de Vizcaya, visto que las condiciones del cuartel no son del todo satisfactorias para poder atender al número crecido de soldados atacados.

En Alicante aminora la epidemia entre las tropas. Ayer fueron dados de alta 40 soldados. Entre el vecindario disminuyen las invasiones.

De Castellón nos comunican que después de haber causado grandes estragos en aquellos pueblos del bajo Maestrazgo, se extiende ahora la gripe por los pueblos de la Plana, siendo los más castigados Villarreal, Alquerías del Niño Perdido, Villafamés, San Jorge y Castellón.

Las invasiones en todos estos pueblos se multiplican a diario, registrándose muchas víctimas; la mayoría de éstas son jóvenes de 18 a 23 años.

El número de atacados en el caserío del Grao de Castellón, asciende a 200.

En la capital se cuentan unos 500, de los cuales fallecen cinco o seis diariamente.

Valencia

"D'Ací d'Allà", en tribu d'estimació, ordeño els treballs d'aquest número, i en fa ofrena a Valencia amb rendiment coral.

Heu's aquí el sumari:

Valencia i "D'Ací d'Allà". La Redacció; Economia en formació; Josep Garcia Conjos; Moment actual de la literatura valenciana. T. Petit poema de la Batalla de Flores de Valencia; Miquel Duran i Tortajada; Pintura i Escultura; Josep Blanquer i Belda; La Música valenciana; Eduard L. Chavarrri; Migdia, D. Martínez Ferrando; Mossèn Cinto, mantenedor dels Jocs Florals de Valencia; T. Lorente Falcó; L'art del "pauino"; E. Martínez Sabater; Quatre notes sobre Agricultura valenciana. L. F.; ... la més bledana de l'horta; Jacint M. Mustieles; Elogi d'una tarda d'estiu; Joaquim Polguera; L'Institut d'Electricitat aplicada a les Indústries elèctriques de Catalunya; Marsal Corretjer; Barba Blava; Belleses artístiques i naturals de Catalunya; Perrault; De la Uraínia heroica i legendaria; Antoni; Uniformes a milions, X.; El cas singular del doctor Jekyll i el senyor Hyde. (Continuació); Robert Luis Stevenson; A l'hora del te; Georgina; Crónica catalana. X.; Crónica estrangera. A. Rovira i Virgili.

A la part gràfica son d'admirar el dibuix de Navarro, retrats de Llobart i Llorente, reproduccions de Sordola, Pinazo, Monegell, Beallure, Esteve, Soler, Capuz, Ramirez, Martínez, Ballester, un autògraf de mossèn Cinto, uns artístics vases, vistes del formós "Tribunal de les aigües", la planta i sega de l'arròs, la collita de taronja, un bell dibuix decoratiu de Rigobert Soler, vistes de diversos monuments i projectes de l'Institut d'Electricitat, il·lustracions de Junceda, Lola Anglada i Ricus, i moltes fotografies complementàries dels altres treballs del sumari.

Certament es un bon número aquest del "D'Ací d'Allà", que mereixerà l'acollida deguda del públic selecte.

La Batalla de Flores

Sé que mi anterior escrito, ó sea el publicado a raíz de la fiesta, ha sido motivo de serias discusiones, y ello hace que de nuevo insista sobre lo que, al entender de los jardineros, debía ser este culto festejo de flores.

Valencia, en 1891 al 1894, celebró lucidas y animadas Batallas de Flores, donde concurrían la aristocracia con sus grandes coches engalanados de flores; los hubo que con un simple armarón se les dió un adorno airoso, y otros que, sin más que las líneas naturales, con flor suelta, lucieron muy do; pero como se exige más, en el año 95, don Adolfo Beltrán y otro amigo suyo hicieron venir de Niza un señor para que cambiara, que diera forma y orientara a los de aquí en lo que fuera Batalla de Flores, y aquel señor hizo una pipa enorme de dalias blancas, con su cuello amarillo, y una bandolera, que se vistió con 900 pomos de flor de hortensia, resultando entonces dos soberbios ejemplares, sin apegar, clavar ni coser una sola flor.

Al año siguiente y otros, los pintores tivallizaron, presentando verdaderas carrozas de Exposición, cosas que no se había ni soñado en parte alguna; pero nadie imitó, nadie se le ocurrió imitar el trabajo que aquel señor señaló, y de aquí previene el que la ruta del festejo se haya salido de su cauce; de ahí ha venido el que mucha gente haya tomado lástima a las flores, y el alejamiento de las clases pudientes, dejando de concurrir al festejo, quedando el Ayuntamiento con el peso de toda la fiesta, dejando de ser popular en ningún sentido, esto en lo tocante a su modo de ser.

Ahora vamos, pues, a lo que debía ser el festejo.

Ya se sabe que Niza es la madre de la fiesta; cada Carnaval celebra su Batalla de Flores, que es conocida en todo el mundo; de todas partes acude gente a gastar su dinero y pasar los días alegres, y todos de ella se llevan gratísimo recuerdo, y es bien claro que así sea, por cuando en esa Batalla batallan cientos de coches, unos con buenos adornos, pero la inmensa mayoría solamente adornados de batallar; éstos son los coches de Niza, y hay que tener presente que en Niza, en aquella época, cada docena de rosas vale de cuatro a seis francos; los claveles, de seis a diez, y las violetas, cada manojo de 25 flores, 0.50, y hay coches cuñados materialmente de violetas.

Esta es, pues, la Batalla que los jardineros soñamos; fiesta airosa, elegante y humerosa.

Tenemos la convicción que si allí presentaran la inmensa mayoría de los coches de estas Batallas, les enviarían a reparar anuncios ó hacer cabalgata, que es lo que en conciencia se debía hacer aquí, y no cabe duda que, como se siga en ello, habrá que borrar el nombre de flores.

Además, el pueblo de Niza, con sus buenos sentimientos, con el cariño que mira sus violetas, rosas, claveles, etc., el mismo pueblo no consentiría que esas flores fuesen clavadas como aquí se hace.

Es cuestión de sentimientos, amor y cariño, y estas tres cosas falta mucho infiltrarlas, no solo en la masa del pueblo, sino en las personas que se dedican al adorno de coches, para que cambie su estado. ¿Cómo ha de haber arte, si a una flor hermosa, que está viva, que dá vida y alegría, se le clava un clavo en el corazón? Esto es lo mismo que a una hermosa mariposa le clavan una aguja y la dejan pegada a la pared. ¿Qué sentimientos demuestran esto? Muy malos, ó lo que es peor, carecer de este sentido.

Si se quiere que la Batalla tenga alguna afinidad con su madre la de Niza, es preciso que cambie totalmente; es preciso que esta fiesta la animen las clases que pueden; que concurren 100 coches ó autos adornados, pero nada de toreros, títeres y monigotes; vengan coches de flor y de Batalla, y de este modo se orientará a la masa del pueblo que la fiesta no es solo de diversión, si que también debe aprovechar para demostrar que Valencia tiene cultura, respeto y buenos sentimientos.

Esta es, pues, la fiesta que deseamos, y por ella batallaremos.

En la capital

Los alcaldes de Benifairó de Valldigna y de Fuente Encarnaz dan cuenta al Gobernador de haber aparecido en dichos pueblos la enfermedad reinante. El último de los citados alcaldes dice que los 15 primeros atacados lo han sido unos segadores que acababan de llegar de lejanas tierras.

El médico titular de Olocau ha comunicado al señor Sánchez Anido que, cumpliendo un deber humanitario—muy de agradecer,— todos los días se traslada a Marines para

La salud pública

En provincias

Continua preocupando la salud en toda España, y al efecto de atajar la invasión de los numerosos casos de enfermedad reinante, que se registran en las provincias, en el ministerio de la Gobernación se están reclamando datos y antecedentes para adoptar las oportunas medidas, siendo los últimos recibidos en dicho departamento, los que a continuación insertamos:

Salamanca.—Comunica el gobernador que la epidemia se ha extendido a casi todos los pueblos de la provincia.

Zaragoza.—En el pueblo de Alparter hay 50 atacados.

Palencia.—En el pueblo de Amusco existían 40 atacados más.

Guadalajara.—En el pueblo de esta provincia, denominado Zaorejo, ascienden a 200 los enfermos del mal de moda.

Cádiz.—Continua la epidemia de gripe en la mayoría de los pueblos de la provincia.

En la capital también se cuentan muchos enfermos.

Entre los atacados figura el gobernador civil, pero éste no guarda cama, asistiendo a su despacho para resolver los asuntos de interés que reclaman su presencia.

Palencia.—En las últimas 24 horas no se ha registrado ningún caso.

Dicen de Venta de Baños, que pasó un tren conduciendo a Portugal repatriados procedentes de Francia.

Para evitar contagios se les prohibió que bajasen al andén mientras estuvo parado el convoy.

El subsecretario de dicho ministerio dijo anoche que había celebrado una conferencia con su colega del ministerio de la Guerra, quien le manifestó que las noticias recibidas de cuarteles de provincias eran satisfactorias, pues el mal decrece rápidamente, siendo insignificante el número de atacados.

En la región

De Alicante nos dicen que el inspector provincial de Sanidad, doctor Gadea, ha regresado de Pego, y dice que mejora mucho el estado sanitario en los pueblos de la Marina, donde en los pasados días, la mortandad ha sido muy crecida, haciendo el mal sus mayores estragos entre gente moza, que nunca excedió de los treinta años. En aquellos pueblos ha dejado todo perfectamente atendido, imponiendo regímenes sanitarios, cuyos resultados son muy satisfactorios.

En Alcoy, a fin de evitar la difusibilidad de la gripe, van a comenzar a ser licenciados los soldados del regimiento de Vizcaya, visto que las condiciones del cuartel no son del todo satisfactorias para poder atender al número crecido de soldados atacados.

En Alicante aminora la epidemia entre las tropas. Ayer fueron dados de alta 40 soldados. Entre el vecindario disminuyen las invasiones.

De Castellón nos comunican que después de haber causado grandes estragos en aquellos pueblos del bajo Maestrazgo, se extiende ahora la gripe por los pueblos de la Plana, siendo los más castigados Villarreal, Alquerías del Niño Perdido, Villafamés, San Jorge y Castellón.

Las invasiones en todos estos pueblos se multiplican a diario, registrándose muchas víctimas; la mayoría de éstas son jóvenes de 18 a 23 años.

El número de atacados en el caserío del Grao de Castellón, asciende a 200.

En la capital se cuentan unos 500, de los cuales fallecen cinco o seis diariamente.

Valencia

"D'Ací d'Allà", en tribu d'estimació, ordeño els treballs d'aquest número, i en fa ofrena a Valencia amb rendiment coral.

Heu's aquí el sumari:

Valencia i "D'Ací d'Allà". La Redacció; Economia en formació; Josep Garcia Conjos; Moment actual de la literatura valenciana. T. Petit poema de la Batalla de Flores de Valencia; Miquel Duran i Tortajada; Pintura i Escultura; Josep Blanquer i Belda; La Música valenciana; Eduard L. Chavarrri; Migdia, D. Martínez Ferrando; Mossèn Cinto, mantenedor dels Jocs Florals de Valencia; T. Lorente Falcó; L'art del "pauino"; E. Martínez Sabater; Quatre notes sobre Agricultura valenciana. L. F.; ... la més bledana de l'horta; Jacint M. Mustieles; Elogi d'una tarda d'estiu; Joaquim Polguera; L'Institut d'Electricitat aplicada a les Indústries elèctriques de Catalunya; Marsal Corretjer; Barba Blava; Belleses artístiques i naturals de Catalunya; Perrault; De la Uraínia heroica i legendaria; Antoni; Uniformes a milions, X.; El cas singular del doctor Jekyll i el senyor Hyde. (Continuació); Robert Luis Stevenson; A l'hora del te; Georgina; Crónica catalana. X.; Crónica estrangera. A. Rovira i Virgili.

A la part gràfica son d'admirar el dibuix de Navarro, retrats de Llobart i Llorente, reproduccions de Sordola, Pinazo, Monegell, Beallure, Esteve, Soler, Capuz, Ramirez, Martínez, Ballester, un autògraf de mossèn Cinto, uns artístics vases, vistes del formós "Tribunal de les aigües", la planta i sega de l'arròs, la collita de taronja, un bell dibuix decoratiu de Rigobert Soler, vistes de diversos monuments i projectes de l'Institut d'Electricitat, il·lustracions de Junceda, Lola Anglada i Ricus, i moltes fotografies complementàries dels altres treballs del sumari.

Certament es un bon número aquest del "D'Ací d'Allà", que mereixerà l'acollida deguda del públic selecte.

La Batalla de Flores

Sé que mi anterior escrito, ó sea el publicado a raíz de la fiesta, ha sido motivo de serias discusiones, y ello hace que de nuevo insista sobre lo que, al entender de los jardineros, debía ser este culto festejo de flores.

Valencia, en 1891 al 1894, celebró lucidas y animadas Batallas de Flores, donde concurrían la aristocracia con sus grandes coches engalanados de flores; los hubo que con un simple armarón se les dió un adorno airoso, y otros que, sin más que las líneas naturales, con flor suelta, lucieron muy do; pero como se exige más, en el año 95, don Adolfo Beltrán y otro amigo suyo hicieron venir de Niza un señor para que cambiara, que diera forma y orientara a los de aquí en lo que fuera Batalla de Flores, y aquel señor hizo una pipa enorme de dalias blancas, con su cuello amarillo, y una bandolera, que se vistió con 900 pomos de flor de hortensia, resultando entonces dos soberbios ejemplares, sin apegar, clavar ni coser una sola flor.

Al año siguiente y otros, los pintores tivallizaron, presentando verdaderas carrozas de Exposición, cosas que no se había ni soñado en parte alguna; pero nadie imitó, nadie se le ocurrió imitar el trabajo que aquel señor señaló, y de aquí previene el que la ruta del festejo se haya salido de su cauce; de ahí ha venido el que mucha gente haya tomado lástima a las flores, y el alejamiento de las clases pudientes, dejando

Asociación de la Prensa

Se convoca a junta general extraordinaria para el martes 24 del actual mes, en el local de costumbre, y de no asistir número suficiente, se celebrará el jueves 26, a las siete de la tarde, con objeto de tratar asuntos importantes. Valencia 21 setiembre 1918.—El secretario.

Noticias

El Gobernador civil ha dispuesto enviar el expediente instruido con motivo de la corrida de toros, toreros ó becerras celebrada en Chirivella, al juzgado del distrito, para exigir las debidas responsabilidades a cuantos hayan certificado en falso ó hayan mentido, dando cuenta inexacta de lo ocurrido por medio de oficios, un oficio por cada uno de los toreros.

Personas que nos merecen entero crédito nos aseguran que ayer se celebraron corridas de novillos en Chirivella, a pesar de las sensibles desgracias ocurridas y de los abusos denunciados por la prensa y de las órdenes dadas por el señor Gobernador.

Para el comentario esperamos conocer la nueva nota ofensiva.

Esta tarde hemos recibido la visita de la hermana y el hermano de José Barberá Jimeno víctima del triste suceso desarrollado en Chirivella por culpa de la negligencia de las autoridades.

Han venido a protestar de la nota ofensiva del Gobernador, calificando exageradamente la conducta del difunto.

Como mañana proyectan visitar al Gobernador, hasta mañana aplazamos el comentario; es decir, hacernos eco de lo mucho que nos queríamos reproducir para que no nos tachen de apasionados.

Y escuche, escuche el Gobernador y lea, lea el señor Sánchez Anido imparcialmente todo cuanto alrededor de este suceso se ha dicho y se publique, y sobre todo, haga justicia.

Si no tenemos bastante con el excesivo calor y la prolongada sequía, que tantos daños están causando a la salud pública y a la agricultura, hoy nos ha "obsequiado" el tiempo con un Pontente abrasador.

Pero ello no ha sido obstáculo para que la gente saliera al campo y a la playa. Hay que aprovechar la fiesta dominical después de seis días de trabajo y fatiga, y se ha repetido la emigración, que los días festivos deja tan desahogada la ciudad.

Sih embargo, aún ha quedado público bastante para llenar la plaza de Toros, cafes, cafés, etc.

Mañana lunes 23, a las 21 horas y 45 minutos entrará el sol en Libra, comenzando el otoño.

El día de mañana, como equinoccio, tendrá doce horas de día y otras doce de noche.

Tomando dos plátanos de Arabia antes de cenar, sirven como laxantes, antibiliosos y depurativos. Botica de Santa Catalina, villa de Costas.

La Sociedad "El Micalet" invita a los señores y señoritas aficionados a la rondalla, para inscribirse en ella, bajo la dirección del profesor-director don José María Nacher, hasta el 1.º de octubre.

En el campo del Patronato se ha jugado esta tarde, a las cuatro y media, un partido de baloncesto, por los primeros equipos de segunda categoría Gimnástico y Valencia.

El presidente de la Juventud Socialista, señor Escandell, dará mañana, a las diez de la noche, una conferencia sobre cuestiones sociales, en la Sociedad de Borreros y similares del arte textil, Padilla, 4.

POLYABELLA. Exito mundial. Para herosear los ojos.

Perfumerías y "LA ARTISTICA", Mar, 15, Valencia.

En la Unión Gremial se reunirá el miércoles próximo, a las tres y media de la tarde, la ponencia de delegados agricultores arceros, para conocer las gestiones realizadas en Madrid por el presidente don Guzmán Zamorano.

A la reunión podrán asistir todos los agricultores arceros de la región valenciana.

Es preciso en algunas enfermedades del tubo digestivo procurar estómago a quienes carecen de él, por medio de medicamentos que aumenten a la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar. El mejor de todos ellos es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Asamblea de médicos titulares

La Junta de gobierno y Patronato del cuerpo de titulares ha convocado una Asamblea, invitando a ella a todos los inscritos en dicho cuerpo, que se inaugurará el día 11 de octubre. Esta Asamblea la tenía ya convocada la Junta en mayo último, pero aplazado el Con greso Médico, hubo de aplazarse también la Asamblea de titulares, pues fue siempre deseo de la Junta que el Congreso resultara lo más brillante posible, fijada ya la fecha de éste, no ha tenido la Junta inconveniente en fijar la fecha de reunión de la Asamblea. Ha solicitado de las Compañías de ferrocarriles la tarifa especial 108, similar a la X número 17, que rigió en Asambleas anteriores. Pueden pedir la tarjeta de identidad a la Junta, a fin de utilizar la rebaja en los ferrocarriles cuantos titulares deseen asistir a la Asamblea.

Ayuntamiento

Lo que Ingresó

El Ayuntamiento ha recaudado las cantidades siguientes: Por arbitrio de carnes, 3.246 pesetas; por análisis y examen de sustancias, 279,74; por entradas de carros, 66; por arbitrios extraordinarios, 439,17. Total, 4.395,56.

Necrología

Esta mañana ha dejado de existir doña Dolores Villar Ibáñez, esposa de nuestro buen amigo don Cándido Ejarque.

Su muerte ha sido muy sentida, pues aunque la enfermedad que padecía la bondadosa doña Dolores iba minando su existencia, no hacía esperar el rápido desenlace que tanto ha sorprendido a cuantos se honran con la amistad de tan apreciables señores.

Fue la finada buena esposa y modelo de madres, y con su cariñoso trato y buenos sentimientos supo granjearse el aprecio de cuantos la conocieron.

A los suyos, especialmente a su viudo don Cándido e hijo don José, que lloran en estos momentos pérdida tan irreparable, enviamos nuestro más sentido pésame, uniendo con las suyas nuestras oraciones por el alma de la que en vida fue doña Dolores Villar Ibáñez.

Mañana a las nueve se rezará la misa de cuerpo inséputo en la capilla del Cementerio.

Comerciales

Servicio especial de la casa Viente Genovés, exclusivamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

(Prohibida la reproducción.)

NUESTRA EXPORTACIÓN

Nota de las cajas de cebolla que se han embarcado en la región valenciana durante la semana del 15 al 21 de setiembre.

Para Londres: Vapor "XX", con 4.509 cajas, salido el día 19.

Total semanal: 4.509 cajas de cebolla.

Datos estadísticos de comparación.—En esta misma semana de la temporada anterior, nuestra exportación fue de 22.029 cajas de cebolla.

Obreras

Reuniones para mañana

Los pintores murales se reunirán a las nueve de la noche para tratar del nuevo reglamento y de la necesidad de montar el socorro mutuo en la sociedad.

Los obreros tapiceros celebrarán una Asamblea a las diez de la noche, en el Centro Obrero de la calle de Padilla, para constituir legalmente la Sociedad. No habrá asistencia.

La Federación del Puerto, a las nueve de la noche, en el local del distrito del Puerto, para tratar asuntos de gran trascendencia.

La Gutenberg, a las siete de la tarde, en su domicilio social, Artes Gráficas (Conde Parecent), para discutir y aprobar las bases por que se ha de regir la misma.

Miña de metalúrgicos

En el local social de La Constructora Valenciana se ha reunido el Sindicato de obreros metalúrgicos, para tratar de la huelga de ajustadores y forjadores en hierro.

Han hecho uso de la palabra los obreros Alcañiz, Salvador, Olmos, Espinosa, Miró y Bernabé, del Sindicato, expresándose en valenciano la mayoría.

Todos han expuesto la conveniencia de persistir en la huelga, no consintiendo que ninguno acuda al trabajo.

El representante de La Constructora, Navarro, ha ofrecido la más completa solidaridad de dicha Sociedad para los huelguistas y ha pronunciado un discurso de tonos radicales y disolventes, explicando la misión del obrero.

El presidente de la directiva, compañero Falomir, ha abundado y superado al anterior en sus radicalismos, y ha recomendado la más perfecta unión y persistencia en la huelga.

Ha terminado el acto dándose vivas a la huelga.

Junta de directivas

Se han reunido en la Casa del Pueblo, tratando de la dimisión que han presentado los delegados del Comité de cargo de vocales de la Junta de Defensa del Obrero.

Aserradores mecánicos

Han tratado de la aprobación del reglamento por que ha de regirse la Federación local.

Marítimas

Nafragio del vapor "Ramón Mimbri"

El telegrafo nos dió anoche la noticia del naufragio del vapor "Ramón Mimbri", y el consignatario del mismo, don Onofre Sanz, ha recibido un telegrama de la casa armadora, dándole cuenta del naufragio y de la suerte que ha corrido la tripulación.

Esta, afortunadamente, se ha salvado toda, después de realizar titánicos esfuerzos para no perder el vapor, que desgraciadamente ha ido al fondo.

El "Ramón Mimbri" salió de nuestro puerto el día 8 del mes actual para Manchester, vía Bilbao, llevando 18.500 cajas de cebolla en las bodegas y 1.500 sobre cubierta, y a la altura del cabo Finisterre se cubrió una de las tanques de agua de los utilizados para llevar lastre, hundiéndose el barco, por cuyo motivo, para salvarlo, hubo necesidad de arrojar al mar la mitad de la carga de cebolla.

Gracias a la pericia de la marinería, el barco llegó a Bilbao en mal estado, y en este puerto se descargó la cubierta, reparándose las averías, haciendo el 15 para Manchester, naufragando en la travesía.

Torpedero

Ha fundado en este puerto el torpedero "Número 17".

El "Sellín"

El buque embarrancado frente al Puig ha sido puesto a flote por la Compañía de Salvamentos "Beard", de Sagunto.

No es francés como se creyó en un principio, sino de nacionalidad italiana, y se llama "Sellín".

Exportación

Ha continuado el despacho de buques veleros para Cetta y Portovenres, con cargo de artículos de producción regional.

Sucesos

Detenciones

Han ingresado en la cárcel para sufrir quincena, los rateros detenidos ayer y puestos a disposición del Gobernador. Vicente Gómez Roter, José María Belenguer, José Gómez Bataller, Delfín López Pérez y José Plá Torres.

Amenazas

Dos vecinos de Corbera, llamados Antonio y Francisco López Menes, por cuestión de intereses han amenazado de muerte a su convecino Bernardo Andrés Ramírez.

Este ha dado cuenta a la Guardia civil, y los referidos hermanos han sido denunciados al juzgado.

Denuncias

Por uso de armas prohibidas, cazar sin licencia y pastoreo abusivo, ha formulado varias denuncias la Guardia civil de Oliva.

Intoxicación

En la casa del Socorro del distrito del Puerto ha sido atendida J. D. B., de 39 años, con equidamiento haber ingerido en su domicilio cierta cantidad de una solución de acena. Pronóstico reservado.

Atropello

En la calle de las Barcas ha sido atropellado hoy, por un carro, Morcilla Salvador, de 13 años, quien ha sufrido contusiones y escoriaciones en los muslos.

Se le ha curado en la casa de Socorro de la Glorieta.

Taurinas

Oviedo

Seis reses de Taberero. Larita, Fortuna y Pacorro.

Los tres diestros cumplieron. Larita, en su primero, dió un pinchazo y media estocada a travésada, y en el cuarto hizo alardé de valencia, dando un volapié superior.

Fortuna dió una estocada tendida en su primero, y un pinchazo y una entera en el quinto.

Pacorro, muy bien con la muleta en sus dos toros. Al primero le dió muerte de un pinchazo y una estocada, y al que cerró plaza de un buen volapié.

Logroño

Joselito y Camaró, con reses de Saltillo, José dió dos pinchazos y media estocada al primero, y después de una faena colorada en el segundo suyo, lo mató de un pinchazo superior, media jagartijera y desahello. Hubo ovación y oreja.

Al quinto le dió muerte de un gran volapié.

Camaró obtuvo la oreja de su primero, al que dió muerte de una gran estocada; fue ovacionado en el cuarto, y después de faena valiente, dió muerte al último de un pinchazo y media estocada.

Salamanca

Paco Madrid y Torquito II lidiaron reses de Rivas.

Paco Madrid estuvo valiente, y Torquito regular.

El público salió aburrido.

Ecija

Sánchez Mejías, Manolo Belmonte y Pérez Ribera lidiaron reses de Pérez de la Concha.

Los tres diestros fueron muy aplaudidos.

Bequena

Charlot's y Llapisera tuvieron una tarde monumental, siendo aplaudidísimos y ovacionados.

Estado de dos heridos

Dicen de Jerez que el novillero José González (Cazalla), que fue cogido por un toro el día 12 en la plaza de Benahogar, se ha agravado.

De Sevilla comunican que Casillef, herido en la corrida celebrada en la plaza Monumental el día 19, ha experimentado mejoría.

El doctor Michel, que le asiste, dice que la herida presenta excelente aspecto, calculando que dentro de un mes podrá el diestro torrear.

El muchacho se lamenta de su mala suerte por no poder tomar parte en las corridas del 28, 29 y 30, en la plaza de la Maestranza, donde alternaba con Belmonte y Pérez Ribera.

Plaza de Toros

Inauguración de la segunda temporada, con cuatro bichos de Alipio Pérez, siendo los diestros Bladio Amorós y Manuel Granero, y otros cuatro bichos para Charlot's y Llapisera.

La entrada, buena, y el público, muy estimado, veroniqueando bien y estando valientes y activos en quites.

Los banderilleros, por que pesimos. Amorós ha matado habilidosa y valientemente, y con un estocazo trasero ha finiquitado (falnas y oreja).

El segundo, Granero, ha torreado artísticamente.

El toro, resentido de los cuartos traseros, se tumba a cada momento, y se promete ver gritería, que termina al ser devuelto el bicho al corral.

Al sustituto lo ha lanceado bien Granero con la pata; los rehileteros han cumplido, y Manolo, previó un trasteo aceptable, pincha una vez, y con una entera sale el tiro para el amarré. (Palmas.)

En el tercer bicho el público se ha aburrido en el primer tercio.

Para animarlo, Amorós ha cogido los palos y ha puesto dos medios pares, cerrando con uno en lo alto, superior.

En el trasteo del bicho ha estado lucidísimo, y con media estocada ha derrumbado a la res. También ha habido oreja.

Granero ha veroniqueado superior al cuarto toro, y después ha cogido los rehiletes y ha puesto dos pares buenos, cerrando un peón con otro par regular.

Previo un muleteo muy inteligente, Granero se deshace del bicho de varios pinchazos.

A continuación, Charlot's y Llapisera han salido al ruedo, despauchando cuatro bichos. Con decir que han sido dignos de su fama, lo decimos todo.

Una vez más sus trucos, suertes cómicas y novedades excéntricas han causado la continua hilaridad del público; una vez más han demostrado que poseen como nadie el secreto de combatir la hipocondría, y no podemos detallar, pues todo ha sido prueba de ingenio y de gracia estrepandosa.

Las palmas y ovaciones han sido premio a jocosa labor, que ha acrecentado, si cabe, la fama de los reyes de la risa.

T. A.

Chistes malos

Entré amigos: "¿hijabá?"

—Pepe, ¿cómo te curas tus dolores de cabeza...? Porque estoy hoy que parece va a estallar la mía...

—Pues...es bien sencillo... hasta con que te la quiten.

—No bromes! —Pero si no es brom... Si es la hija... Escucha, cuando yo estoy así como tú dices, tuseo en seguida una "señora" de esas que "quitan la cabeza", y... ¡como mano! de santo!

En familia: —Pero, hijas, dice el padre, no sabéis hablar sino de vestidos. No sería mejor que pensarais en cosas más elevadas?

—Tienes razón, papá; hablemos de sombreros

Examen de Metafísica: Profesor.—Ya sabe usted que los seres se dividen.

Alumno.—En finitos é infinitos. Profesor.—Muy bien. Ponga usted ejemplo de seres infinitos.

Alumno.—Dios, nada más que Dios. Profesor.—Y de seres finitos?

Alumno.—Finitos? Un guante de gabardina. —¿Más fino que eso!

Dos gitanos ofrecen a un baturro la venta de un "jumento", en la seguridad de que pueden darle gato por liebre.

El gaucho examina el cuadrúpedo, y se da cuenta del engaño, comprendiendo que, a pesar de la aparente gordura del animal, éste se halla en las últimas, y exclama:

—Ridiez... ¿Con que han mantenido a este proberbio? ¿Pa mi que lhan enclufado a una caterra del gas pa que se asf...? así está de blanducha su carne...

—Y saca una cerilla, que enciende. —¿Qué va costé hace?—exclaman los gitanos.

—¡Recientra!—replica el gaucho. —Voy a ver si le escape el proberbio... Pero ni por cosas... ¡No escapa de hoy seguramente!

Una señora en estado interesante va a refrescar con su marido.

—Camarero.—¿Qué van a tomar? —La señora.—No sé que tomar... Traiganme un chico de cerveza... ¿o sino una pequeña de clara...? —¿Si no...?

—El camarero.—¡Impaciente! —Bueno, señora, ¿qué va a ser "chico" ó "chica"? —La señora, creyendo que es alusión: ¡Y a usted qué le importa, mamarracho!

Un hombre rico, asediado por un pintor que deseaba pintarle un cuadro, encargó al artista que le pintara las once mil vírgenes, prometiéndole por su obra once mil ducados.

Entendió el pintor la tarea y pintó una procesión de jóvenes, que con corona y palma iban saliendo de un templo.

Creyendo que había salvado el compromiso, llevó el cuadro al comprador, quien jamás había pensado seriamente en comprarlo. Contó los ducados a ojo:

—Yo aquí más de docientos. —Es que van saliendo de la iglesia. —¡Ah! Pues cuando salgan daré los once mil ducados.

Un capitán pregunta a un quintero: —Vamos a ver, ¿cuando se saluda...? —En "to" tiempo, "mazque" haga frío, mi capitán.

Espectáculos

Funciones para hoy

TEATRO APOLO.—Por la tarde a las 4:15 y 6:30 y por la noche a las 10:15. Cine "Naná" y María Esparza (ballarinas).

TEATRO LIRICO.—Sesión continua de cine matutno, desde las 3:30 tarde hasta las 12:30 noche. Quinta jornada de "El buque fanasma".

OLYMPIA.—De 4 tarde a 12:30 noche: Sesión continua de cine. Quinta y sexta jornadas de "El conde de Montecristo" y otras novedades.

Funciones para mañana

TEATRO APOLO.—Sesión a las 6:30 tarde y 10:30 noche. Cine "Naná" (segunda jornada) y María Esparza (bailes clásicos).

TEATRO LIRICO.—Sesión continua de cinematografía, desde las 4:30 tarde hasta las 12:30 noche: "Maniobras de tanques" (a tren) y "El desierto" (estreno).

OLYMPIA.—De 4 tarde a 12:30 noche: Sesión con el cine "Septima jornada de El conde de Montecristo" y otras novedades.

SUPPLICAMOS A CUANTOS NOS ENVÍEN NOTICIAS PARA LA PUBLICACION, LAS ESCRIBAN EN LETRA MUY CLARA, Y SOBRE TODO, EMPLEANDO MUY POCAS, POQUISIMAS PALABRAS; LAS ESTRICAMENTE NECESARIAS.

DE LO CONTRARIO, NO PODEMOS PUBLICARLAS, BIEN A PESAR NUESTRO, POR FALTA DE ESPACIO O POR FALTA DE TIEMPO PARA EXTRAERLAS.

NO GUARDAMOS NI DEVOLVEMOS ORIGINALES QUE NO HAYAMOS PEDIDO DIRECTAMENTE, NI MANTENEMOS CORRESPONDENCIA SOBRE ESTE PARTICULAR.

D. O. M. Doña Dolores Villar Ibáñez que ha fallecido hoy día 22 de setiembre 1918, a las siete de la mañana. Su afilido esposo don Cándido Ejarque Pelomo, hijo don José Ejarque (farmacéutico), hija política doña Adela García, nieto doña Adela, hermanos don José y don Tomás, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes pertenecientes a sus amigos tan sensible pérdida y suplican la tenga presente en sus oraciones. E. I. P.

LA SEÑORITA María de la Purificación Niederleytner Orts que desahizó en el Señor el 23 de setiembre de 1911. R. I. P. Su padre, hermanos, hermana política y demás parientes rogan a sus amigos tan sensible pérdida y suplican la tenga presente en sus oraciones. Hay concurrencia multitudinaria en la iglesia de San Juan de los Rios.

Un descubrimiento notable Los enfermos de Estómago é intestinos tienen su curación en el Neutrácido Español. De venta en buenas farmacias y droguerías. Frasco pequeño, 6 pesetas. Frasco grande, 10 pesetas. Pidense folletos al concesionario exclusivo D. José María Galán, Arjona, 4, Sevilla y en Valencia en la farmacia de A. Gamir, San Fernando, 31; en la droguería de G. Contat y Compañía, Mercado, 72, en la de Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 71, y Sres. B. Abascal y C., Mercado, 2 y 3.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Lino, Papa, mártir, y Santa Tecla, virgen, mártir. Misa y oficio de San Lino, con rito semidoble y color espartado, y conmemoración de Santa Tecla. CUARENTA HORAS.—Conchuyas en la iglesia de la Misericordia. Se descubre a las seis y media de la mañana y se reanuda a las ocho de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Santos Bárbara, Santos Reyes. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Sufragio, en Santa Cruz.

OLYMPIA Palacio del Cinematógrafo Hoy domingo Sesión continua desde las 4 tarde. Programa: REVISTA PATHE.—Actualidades QUINTA y SEXTA JORNADA de EL CONDE de MONTECRISTO tituladas

LAPIDAS Union casa que tiene grandes existencias en mármol negro de Bélgica Precios económicos. BONACASA.—Paz, 31, Valencia

La quinta La sexta EL DESQUITE DE DANTE'S Exito inconcebible, grandioso y crecientemente Comica de gran risa. Precios: Butaca, 0'35 — General, 0'15 Mañana lunes, séptima jornada de EL CONDE de MONTECRISTO, titulada ULTIMAS HAZAÑAS de CADEROUSE.

Baratura de subsistencias Los acreditados chocolateros Roselló, de Palma de Mallorca, se han puesto a la venta, a precios de fábrica, en la plaza de la Reina, entrada por la Lotería.

Teatro Lirico CINE MODERNO HOY PROGRAMA EXTRAORDINARIO QUINTA JORNADA de EL BUQUE FANTASMA Completa en sesión sugestiva; polifónica. Mañana, dos importantes estrenos

Chalet Se vende en Torrente, frente al Vedat. Se dará económico. Razón: Mar, 42, cuarta puerta.

Teatro Apolo TEMPORADA de CINE y VARIETES Mañana lunes ESTRENO de LA HETAIRA Segunda jornada de la extraordinaria film NANA Presentación de María Esparza Original bailarina de gran elegancia 6:30 y 10:15

Maniobras de tanques El desertor GRAN MUSIC-HALL MARINO Extraordinaria compañía de variatas Todos los días sesiones a las 3:30 tarde y 10:15 noche. Tarde y noche "LA FACTIVA" cantada por la apañada LOLITA CASTELLANO y bailada por ASENSI y MARY DE REZ. Enorme éxito de NACARINA, MAZARETINA y MARIA ALBAREDA. Entrada por consumación. Precios muy módicos. El espectáculo de mayor atracción de Valencia. Mañana lunes, séptima jornada de "El conde de Montecristo", titulada "Ultimas Hazañas de Cadrouse".

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

MADRID 22, 15.15.

A Cercedilla

El señor Cambó permaneció toda la mañana trabajando en su domicilio. El señor Ventosa también ha trabajado en su despacho.

A Barcelona

El Alcaide de la Infanta Isabel sale esta noche para Barcelona, llevando la representación de los Reyes, y a las fiestas de honor de la Virgen de la Merced.

Cambió

El País dice hoy que como el rumor de que el socialista señor Pérez Solís va a ingresar en el campo monárquico, el mencionado periódico se abstiene de hacer comentarios hasta que la noticia sea confirmada.

Una pista

La Policía sigue una pista que se supone le permitirá averiguar donde están los objetos robados del Museo del Prado. A pesar de ser día festivo, trabajan los agentes y el juzgado con verdadero interés.

A B C

Dice este periódico que la propagación de la epidemia se debe a la mala calidad de los alimentos. El Gobierno dice "A B C" debe procurarse evitando vayan comisiones aduanares artículos necesarios para la vida, con objeto de exportarlos.

La "Gaceta"

Inserta las siguientes disposiciones: Las plantillas rectificadas del personal de Beneficencia. Jubilación de don Pedro Aranburu, catedrático de la Escuela de Veterinaria de Zaragoza.

Exámenes extraordinarios

Se ha dispuesto que los centros de enseñanza admitan hasta el 30 de actual la matrícula de aquellos a quienes faltan una o dos asignaturas para terminar la carrera o grado. Los exámenes se verificarán en la segunda quincena de octubre.

La salud pública

El subsecretario de la Gobernación nos ha facilitado las siguientes noticias, relacionadas con la salud pública: Un despacho del señor marqués de Pidal, fechado en Torrelavega, dice que se ha reproducido la epidemia gripal en Cejín (Murcia).

En Palma hay 200 atacados leves en los cuarteles; en la población civil solo hay 30 enfermos de gripe. En Amés (Huesca), ha fallecido otro de los atacados.

El número de atacados en la actualidad es de 150. En Aler hay 15 invasiones. En Alvañel 300. En Bengel 60. En Quiscua 11. En Torres del Obispo 20. En Airego 18 y 2 defunciones.

En Puzana 16. En Peraviello 16. Orense: En Rivadavia hay 115 atacados, de ellos 7 gravísimos. Se han registrado 3 defunciones. En Tostar, 50. En Castañal 40. En Calabines 6.

En Benavente 18. En Estopinas 40 y 2 defunciones. En Sevilla falleció en el Hospital, de fiebres infecciosas, un sujeto que procedía de Valencia.

El personal que le asistió ha sido aislado. Salamanca.—En Béjar hay 800 atacados. Se extiende la epidemia por los pueblos de la provincia. En la capital el estado de los enfermos es satisfactorio.

En Almería y en los pueblos de la provincia se propaga rápidamente. Las autoridades han adoptado grandes precauciones. Granada.—Aumentan los atacados en la población militar. El hospital resulta insuficiente para contener tantos enfermos.

El cuartel del regimiento de Córdoba ha sido habilitado para hospital. Se ha suspendido la jura de la bandera de los excedentes de campo. Ha fallecido un soldado. En la población civil solo se ha registrado hasta ahora la defunción de un niño, como consecuencia de la epidemia.—Mencheta.

Destinos militares

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta los siguientes: Comandante de Estado Mayor don Leonardo Haro, ascendido de la comandancia de Melilla a la primera brigada de la sexta división (Alicante).

El idem don Pascual Arbós, de la Capitanía general de Valencia a la segunda brigada de la quinta división. El capitán don Enrique Tudela, de la Capitanía general de Valencia a la quinta división.

El coronel de Intendencia don Eduardo Gómez, disponible en Valencia, a la Dirección del Parque de Madrid. Los señores coronels de idem don Alberto Goñiz, jefe de transportes de Cartagena, a Valencia. Don Bernardo Juan Burriel, disponible en Valencia, a jefe de transportes en Cartagena.

Don Fernando Esteban, de la Dirección del Parque de Ceuta, al Depósito de Alicante. Don Francisco Colomer, de la quinta región a la tercera. Don Antonio Pantaleón, a la Dirección del Parque de Zaragoza.

Los comandantes de idem don Rafael Bengener, de la fábrica de Trubia a las oficinas de la tercera región. Don Luis Iglesias, jefe de transportes de Valencia, a las oficinas de la quinta región. Don Luis Hidalgo, del Depósito de caudales de Cádiz a jefe de transportes de Valencia.

El comandante de la benemérita don Ramón Escobar, de la cuarta compañía de la comandancia de Valencia, a segundo jefe de la de Teruel. El idem don Luis Martín, al 17.º tercio. El capitán don Manuel Guirarto, de la comandancia del Sur a la de Valencia.

El idem don José Bastos, de la sección de Escribientes y ordenanzas de la Dirección general de la quinta compañía de la comandancia de Valencia.

El idem don Joaquín Ortola, del Colegio de Guardias Jóvenes a la comandancia de Valencia. El idem don Jorge Bosch, de la octava compañía a la primera de Alicante.—Mencheta.

Entierro

Se ha verificado el entierro del cadáver del teniente general señor conde de Velasco asistiendo al acto numerosos militares.

Han presidido el duelo el ministro de la Guerra, el capitán general de Madrid y un pariente del finado.

Jura de la bandera

Esta mañana se ha verificado en el cuartel de la Montaña la jura de la bandera de los reclutas del cuerpo de Instrucción de Ingenieros y Sanidad militar.

Todos ellos serán licenciados inmediatamente, en atención a las circunstancias sanitarias.

DE PROVINCIAS

Barcelona

Barcelona 22.—Con motivo de las fiestas del centenario del descenso de la Virgen de la Merced en Barcelona, en la iglesia de su advocación se ha celebrado esta mañana una misa de Pontifical, en la que ha oficiado el Obispo de su Santidad.

En el presbiterio se hallaban los Obispos de Barcelona, Salamanca y Solsona, el abad ultramarino de Montserrat y representantes de las autoridades civiles, militares, marítimas, Ordenes religiosas y gran concurso de fieles.

El sermón, que ha sido elocuente, ha corrido a cargo del señor Obispo de Plasencia. Muchas casas ostentan colgaduras en los balcones, y esta noche, respondiendo a la ejecución del señor Obispo, lucirán espléndida iluminación.

Esta noche son esperados de Tarragona los arzobispos señores Guisasa y Peláez. Mañana llegará la Infanta doña Isabel, para asistir a las fiestas en representación del Rey.

Las tropas cubrirán la carrera desde el apeadero de Gracia hasta capitanía general, donde se alojará su alteza. Luego habrá recepción. Las tropas las mandará el capitán general, marchando a los lados del carruaje de la infanta cinco haridores, un oficial de Estado Mayor, dos de Caballería y uno de Artillería.

Esta tarde saldrá la procesión de la iglesia de la Merced, cuya imagen, después de quedar consagrada como Patrona de Barcelona, será conducida a la Catedral.

Viajeros

Han llegado de Madrid el teniente general don Francisco Rodríguez y el marqués de Cayo del Rey.

La salud de la tropa

En la guarnición existen 117 atacados de gripe. Ha fallecido en su casa un soldado del cuerpo de Instrucción, perteneciente al regimiento de Alcántara.

En Villafranca ha hecho su aparición la epidemia. En el regimiento de Treviño hay algunos atacados graves.

Asamblea agraria

El ayuntamiento se ha celebrado una Asamblea agraria, a la que asistieron los diputados por Manresa y Vich.

Se acordó pedir al Gobierno que facilite los medios de importar primeras materias para la fabricación de abonos.

Procesión solemne

Poco después de las cuatro ha salido de la iglesia de la Merced la procesión popular. Resulta un acto imponente, como pocas veces hemos presenciado.

En la procesión figuran infinidad de Asociaciones, estandartes, imágenes, muchas banderas de música, algunas de ellas militares. También la integran numerosas personalidades y sacerdotes.

El desfile es muy interminable. Presiden el acto el Nuncio de Su Santidad, los 16 Obispos que se encuentran en Barcelona, el capitán general, gobernador civil y otros autoridades.

La imagen será colocada en la plaza de Cataluña, donde la consagrará el Obispo de la diócesis. Se cantará el himno del centenario. La imagen se colocará en la Catedral, y de allí se restituirá a la iglesia de su nombre.

Los radicales, como represalias, se proponen "estorbar" la procesión de esta tarde.—"Noticiero".

Castellón

La epidemia reinante

Castellón 22.—A pesar del gran esfuerzo que realiza la Junta de Sanidad, la epidemia no cesa de hacer estragos, siendo muchos los pueblos de la provincia que se ven afectados por la epidemia gripe. Los cuarteles de esta localidad son lugar donde el microbio hace su campaña.

Se suspenden las vaquillas

Parece ser que el gobernador civil don Vicente Martínez y el inspector de Sanidad don José Clara, pretenden suspender en los pueblos las vaquillas corridas de vaquillas. Será verdad tanta belleza?

Almenara

En este pueblo es objeto de comentarios el hecho de que se haya revocado por la Audiencia provincial de Castellón el auto de suspensión del ayuntamiento, pues los concejales intervinieron, que al amparo de su situación cometen con el adversario tropelías sin cuento, sospechan (a mi entender con bastante razón), verse muy pronto cesantes en sus accidentales cargos.

Los cerilleros

Sevilla 22.—Se han reunido los obreros cerilleros huelguistas. El presidente de la Asociación ha referido el resultado de la entrevista celebrada con los patronos, quienes se niegan a conceder personalidad a la Sociedad.

Caso raro

En el hospital ha ocurrido un caso de enfermedad rara, seguido de defunción. Han sido aislados la sala y el personal que le asistió.

Escándalo

En la sesión del ayuntamiento, el concejal conservador señor Montoño censuró al alcalde, que, sin acuerdo de la corporación, autorizó el establecimiento provisional de la Audiencia en un edificio propiedad del municipio.

El alcalde, entendiéndose que esto constituía un ataque personal, agió violentamente la campanilla y levantó la sesión. Esta conducta originó grandes protestas y comentarios.—"Noticiero".

La carencia de carbón

El gobernador civil ha reunido en su despacho a los industriales que carecen de carbón, leyéndoles un telegrama del ministro de Abastecimientos, en el que, desoso de solucionar el conflicto, y en vista de la huelga de Puertollano, anuncia el envío de 1.000 toneladas de las minas asturianas.

Los industriales consideran insuficiente la mencionada cantidad y temen la paralización de las industrias. El presidente de la Unión Comercial ha telegrafiado a los señores Maura, Ventosa y García Prieto, para que gestionen el aumento de la remesa hasta 5.000 toneladas.

Debut de una compañía

Anoche debutó en Sevilla la compañía de Lara, con la obra "Pipitola", de los hermanos Quintero. La obra y los artistas obtuvieron gran éxito. Hubo un lleno completo.

Otra inauguración

Con gran éxito y con una buena compañía de variedades se inauguró también anoche el aristocrático Salón Lloréns. Hubo gran concurrencia.

Novillos en Ceja

En trenes y automóviles han marchado esta mañana a Ceja numerosos aficionados para presenciar la corrida de esta tarde, que es la última en que torea como novillero Varelito. Alternará con Sánchez Mejías y Belmonte.

Desanimación

Los carteles para hoy en las dos plazas de Sevilla carecen de atractivos. Hay desanimación completa.—"Noticiero".

Exposición avícola

Oviedo 22.—Con motivo de las fiestas del centenario de Covadonga se ha celebrado una Exposición nacional de aves, conejos, material avícola y afines. El Certamen ha estado concurrido, siendo el primero que se ha celebrado después de las fiestas de la coronación de su majestad el Rey don Alfonso XIII.

Hay expositor de todas las regiones, con un total de 700 ejemplares, siendo el mayor número de la región valenciana, que ha presentado más de la tercera parte del contingente total. La Exposición ha estado concurrida, efectuándose ventas de consideración.

El jurado lo formaron un diputado provincial, representando a la diputación, que organizó el concurso; un inspector de veterinaria, jefe del servicio agrario, representante de ayuntamiento, y presidente de los concursos de Vizcaya y Valencia, señor Crespo, director de la revista "España Avícola". Hoy ha terminado la calificación, otorgándose a la Granja Avícola "María", de Nazaret, 14 premios de los 26 adjudicados.

Siete segundos, dos terceros y cuatro menciones honoríficas. El fallo del jurado ha sido acogido con grandes aplausos. Mañana se celebrará un banquete, asistiendo los expositores y organizadores. Los premios importan 2.500 pesetas.

Toros

Hoy se lidiarán reses de Vicente Martínez, con Larita, Fortuna y Félix Merino.

Verbenas

Las verbenas del Campo de San Francisco están animadísimas.

Concurso

Mañana se verificará la inauguración del Concurso de ganados.

Animación

Los hoteles están atestados de viajeros, ofreciendo la población animado aspecto.—"Sanche".

Inundación

Burgos 22.—En Aranda del Duero se desbordó el río Babillos, inundando los campos inmediatos. No hubo desgracias.—Mencheta.

Logart detenido

Stockholm 22, 16.15.—Dicen de Moscú que Logart hallase detenido en la cárcel de Kremlin, con la prohibición de leer y escribir.

Huida de un Príncipe

Copenhague 22, 5.50.—El periódico "Ukraina Kievskaja Mir" inserta la noticia de que el Príncipe heredero de Rumania ha huido, refugiándose en Odessa.

Monitor hundido

Londres 22, 5.50.—El Almirantazgo comunica que del monitor hundido el día 20, a causa de una explosión, faltan otros 15 tripulantes, a los que se cree muertos.—"Noticiero".

El reclutamiento en Irlanda

Londres 22, 5.50.—La Oficina de la Prensa comunica oficialmente haber quedado abierto el período de reclutamiento voluntario en Irlanda, prorrogándose el plazo hasta el 15 del próximo mes de octubre. Si Irlanda se decidiese a adoptar la conscripción, ésta no se realizará hasta que el Parlamento se reúna en dicha fecha.

De Rusia

Londres 22, 5.50.—En el N. de Rusia, frente a Arkangel, el 16 y el 17 del corriente las tropas aliadas y las unidades navales realizaron una feliz operación en el río Divina, dando por resultado el hundimiento de dos navíos enemigos y la captura de tres cañoneros, inutilizando grandes pérdidas.

Los equipajes alemanes

Lisboa 22, 5.50.—Don José de Cubas, cónsul general de España, ha ultimado las gestiones para que sea autorizado el envío a España de los equipajes de los alemanes expulsados de Portugal, con motivo del estado de guerra.

Honrando a Wilson

Lisboa 22, 5.50.—La comisión ejecutiva de la cámara municipal ha acordado dar a la Avenida de las Cortes el nombre del presidente Wilson, homenaje al fundador de la Sociedad de las Naciones.

Oro al extranjero

Lisboa 22, 5.50.—El diario oficial publicará en breve un decreto determinando que solo puede enviarse oro al extranjero mediante autorización del gobierno y obligando a todos los exportadores a que depositen el 50 por 100 del valor de las mercancías exportadas.

Choque de trenes

Lisboa 22, 5.50.—En las líneas férreas del Estado de la cuenca baja ha ocurrido un choque de trenes, resultando numerosos heridos en el personal de ambos trenes y grandes desperfectos en la línea.

El Congreso de periodistas

Río Janeiro 22, 5.50.—El Congreso de periodistas, en una de sus sesiones, aprobó el derecho a la defensa en la misma publicación en que se hubiera realizado el ataque y la institución de un tribunal periodístico, que juzgara enjuerismos y acusaciones se lanzan contra ellos, por faltas en el ejercicio de la profesión.

Conferencias

Lisboa 22, 5.50.—El doctor Alfonso Rodríguez Pereira y Simón Laborcio, directores "O Tempo Nuovo", órgano del presidente, se trasladaron a Cintra, donde celebraron con Sidónio Páez extensa conferencia sobre el criterio político del periódico.

De aviación

Londres 22, 5.50.—Anoche arrojamos 17 toneladas de bombas sobre los talleres de Lanz y fábricas de Manheim, Warhaus y Oeste de Karlsruhe. En este último punto provocamos un incendio, observándose explosiones en Manheim, en las fraguas y talleres. Fueron atacados también los aerodromos de Boulay, Fressat y Morlange. Hemos hecho muchos blancos y los observadores notaron que provocamos fuegos en Fressat.

El canje de prisioneros

Londres 22, 16.15.—La Oficina de la Prensa comunica que el gobierno británico ha recibido noticias que corroborean las anteriores referencias acerca de las dificultades con que tropieza el canje de prisioneros por la oposición de Imber-Baja y sus aliados, instigados por el gobierno alemán.

Existen también razones para creer que estas personas no son solo responsables de la obstinación del Convenio de Berna y del mal trato que se da en general a los prisioneros, sino que también están interesados en continuar estas malas prácticas, establecidas para interceptar los ríos a los prisioneros.

Una declaración

Amsterdam 22, 16.15.—El presidente del Reichstag, Kerubach, ha declarado a los periodistas que, por inverosímil que parezca, y a pesar de los ardores guerreros del enemigo, no es imposible que se suspendan las hostilidades antes del próximo invierno.

Conferencias

Copenhague 22, 16.15.—El escritor Gustavo Ludsteen, considerado hasta hace poco como germanófilo, que acaba de regresar de Alemania, ha dado en Stockolmo varias conferencias, en las cuales pintó la situación de dicho país con sombríos colores.

Dijo que los ladrones saquean la capital. Han sido movilizados todos los enfermos, ancianos y criminales. Abundan los desertores, que prefieren un año de trabajos forzados a los riesgos del frente.

Toros en Madrid

Seis reses de Concha-Sierra, para Malla, Paco Madrid y Camará. Tarde ventosa y amenazando lluvia. La desanimación es completa; apenas si hay un tercio de plaza.

PRIMERO.—De enormes cuernos. Malla torea para recogerlo, y lo consigue. Cinco varas, cuatro caídas y tres caballos. Malla coloca dos pares de banderillas, aguantando mucho. (Aplausos.) Con la muleta está valiente y muy cerca, pero el viento y las condiciones del animal le desluce la faena. Pincha una vez, y deja media que mata. (Aplausos, motivados por algunos silbidos injuriosos.) SEGUNDO.—Paco Madrid lancea con lucimiento. En varas hay escándalo, por estar hechos unos maulas los piqueros. Acepta el animal cuatro varas, por tres caídas. Paco Madrid molesta molesto por el aire, y deja dos pinchazos, entrando bien. (Aplausos.) (Sigue la corrida).—Mencheta.

NOVILLAS EN BARCELONA

Se lidián seis Aleas por las cuadrillas de Andalus, Calvache y Pérez Ferrando. PRIMERO.—Andalus lo lancea majamente. El bicho se arrima cinco veces a los de aupa, derribando a uno de ellos, sin bajas en las caballerizas.

Andalus lo trastea bien, y perfilándose deja media buena, que basta. SEGUNDO.—Con tres picotazos, dos temebos y cero caballos, pasa a manos de Calvache, que realiza una faena valiente y algo aturrida, para una estocada buena. (Ovación y petición de oreja.) TERCERO.—Ferrando hace una faena embarrullada, y entrando a matar, deja un pinchazo malo y media perpendicular. (Fitos.) (Sigue la corrida).—"Noticiero".

En la plaza Vieja

Rubio de Valencia, Vaquerito y Carnicero son los encargados de estoquear seis novillos-toros de Pérez de la Concha. PRIMERO.—Rubio de Valencia lo lancea con valentía y arte, y toma el animalito cinco varas, derribando tres veces a los piqueros, que sacan incómodas las acémilas. Con la muleta está deficiente, y matando lo hace con un pinchazo y media estocada. SEGUNDO.—Vaquerito lancea habilidoso, y lo despacha de un picotazo y una estocada algo caída. (Sigue la corrida).—"Noticiero".

En la Monumental

Rubio de Valencia, Vaquerito y Carnicero son los encargados de estoquear seis novillos-toros de Pérez de la Concha. PRIMERO.—Rubio de Valencia lo lancea con valentía y arte, y toma el animalito cinco varas, derribando tres veces a los piqueros, que sacan incómodas las acémilas. Con la muleta está deficiente, y matando lo hace con un pinchazo y media estocada. SEGUNDO.—Vaquerito lancea habilidoso, y lo despacha de un picotazo y una estocada algo caída. (Sigue la corrida).—"Noticiero".

AL CERRAR

Despedida al general Tovar

El que ha sido hasta hoy Capitán general de Valencia, ha sido objeto de una cariñosa manifestación de afecto y simpatía al partir para Madrid con su distinguida familia. Las autoridades, magistrados, representantes de las Ordenes religiosas, concejales, diputados provinciales, grupo de exploradores, Cruz Roja, generales, jefes y oficiales de la guarnición, numerosos amigos, todos han acudido a la estación, despidiendo al señor Tovar una cariñosa despedida, que ha llevado al ánimo del general y de su familia la más intensa emoción.

Al partir el tren han sonado salvas de aplausos, que han puesto en alto el premio que Valencia ha otorgado al pundonoroso militar.

AL CERRAR

Despedida al general Tovar

El que ha sido hasta hoy Capitán general de Valencia, ha sido objeto de una cariñosa manifestación de afecto y simpatía al partir para Madrid con su distinguida familia. Las autoridades, magistrados, representantes de las Ordenes religiosas, concejales, diputados provinciales, grupo de exploradores, Cruz Roja, generales, jefes y oficiales de la guarnición, numerosos amigos, todos han acudido a la estación, despidiendo al señor Tovar una cariñosa despedida, que ha llevado al ánimo del general y de su familia la más intensa emoción.

Al partir el tren han sonado salvas de aplausos, que han puesto en alto el premio que Valencia ha otorgado al pundonoroso militar.

AL CERRAR

Despedida al general Tovar

El que ha sido hasta hoy Capitán general de Valencia, ha sido objeto de una cariñosa manifestación de afecto y simpatía al partir para Madrid con su distinguida familia. Las autoridades, magistrados, representantes de las Ordenes religiosas, concejales, diputados provinciales, grupo de exploradores, Cruz Roja, generales, jefes y oficiales de la guarnición, numerosos amigos, todos han acudido a la estación, despidiendo al señor Tovar una cariñosa despedida, que ha llevado al ánimo del general y de su familia la más intensa emoción.

Al partir el tren han sonado salvas de aplausos, que han puesto en alto el premio que Valencia ha otorgado al pundonoroso militar.

AL CERRAR

Despedida al general Tovar

El que ha sido hasta hoy Capitán general de Valencia, ha sido objeto de una cariñosa manifestación de afecto y simpatía al partir para Madrid con su distinguida familia. Las autoridades, magistrados, representantes de las Ordenes religiosas, concejales, diputados provinciales, grupo de exploradores, Cruz Roja, generales, jefes y oficiales de la guarnición, numerosos amigos, todos han acudido a la estación, despidiendo al señor Tovar una cariñosa despedida, que ha llevado al ánimo del general y de su familia la más intensa emoción.

Al partir el tren han sonado salvas de aplausos, que han puesto en alto el premio que Valencia ha otorgado al pundonoroso militar.

AL CERRAR

Despedida al general Tovar

El que ha sido hasta hoy Capitán general de Valencia, ha sido objeto de una cariñosa manifestación de afecto y simpatía al partir para Madrid con su distinguida familia. Las autoridades, magistrados, representantes de las Ordenes religiosas, concejales, diputados provinciales, grupo de exploradores, Cruz Roja, generales, jefes y oficiales de la guarnición, numerosos amigos, todos han acudido a la estación, despidiendo al señor Tovar una cariñosa despedida, que ha llevado al ánimo del general y de su familia la más intensa emoción.

Los ingleses repitieron ayer la ofensiva, siendo la meta de sus afirmaciones perforar nuestras líneas de Cambrai.

En el frente de Vesle rechazamos dos golpes de mano enemigos. Nuestros destacamentos penetraron en las líneas alemanas de Champagne y Lorena, haciendo prisioneros. En el resto del frente no hay nada que señalar.—Radio.

El alemán

Berlín.—Al Oeste de Fleurville y Sur de Atrichon, rechazamos ataques parciales de los ingleses, y al Norte del Scarpe algunos intentos serios de avance. A raíz de algunas empresas en Moeuvre hicimos prisioneros. Los ingleses repitieron ayer la ofensiva, siendo la meta de sus afirmaciones perforar nuestras líneas de Cambrai.

El francés

Paris 22, 18.40.—Durante la noche hubo grandísima actividad de la artillería en la región de San Quintán y al Norte del Aisne. En el frente de Vesle rechazamos dos golpes de mano enemigos. Nuestros destacamentos penetraron en las líneas alemanas de Champagne y Lorena, haciendo prisioneros. En el resto del frente no hay nada que señalar.—Radio.

El alemán

Berlín.—Al Oeste de Fleurville y Sur de Atrichon, rechazamos ataques parciales de los ingleses, y al Norte del Scarpe algunos intentos serios de avance. A raíz de algunas empresas en Moeuvre hicimos prisioneros. Los ingleses repitieron ayer la ofensiva, siendo la meta de sus afirmaciones perforar nuestras líneas de Cambrai.

El francés

Paris 22, 18.40.—Durante la noche hubo grandísima actividad de la artillería en la región de San Quintán y al Norte del Aisne. En el frente de Vesle rechazamos dos golpes de mano enemigos. Nuestros destacamentos penetraron en las líneas alemanas de Champagne y Lorena, haciendo prisioneros. En el resto del frente no hay nada que señalar.—Radio.

El alemán

</

Religiosas

En la Catedral se ha celebrado hoy, con mucha solemnidad, la fiesta de Santo Tomás de Villanueva...

Después de Horas canónicas y pasacalles, ha comenzado la misa mayor que ha sido cantada con música...

También en el Colegio Mayor de la Presentación, fundado por Santo Tomás de Villanueva...

A las ocho de la mañana ha sido la misa de Comunión, que ha oficiado el doctor don Emilio García...

Ya compuesto nuestro periódico, y sin

tiempo material para publicarlo, recibimos un bien sentido y extenso artículo...

En la Sangre, a las ocho misa de Comunión y novenario a Nuestra Señora de las Mercedes...

En San Juan del Hospital, a las ocho misa de Comunión y ejercicio del mes mercenario...

Militares

La marcha del general El general señor Tovar ha dedicado toda la mañana a recibir visitas...

El general es esta mañana en el mando supremo del distrito militar...

El despacho de Capitanía se ha visto animadísimo durante la mañana...

Esta mañana el señor Tovar ha publicado una orden general, despidiéndose con palabras breves...

Ha regresado a Valencia el coronel de Estado Mayor señor García Cabrera...

En el Hospital Militar han fallecido otros dos soldados de la epidemia reinante...

El número de atacados en la guarnición no ha experimentado grandes aumentos...

Jefe de guardia, coronel don Rafael Bertolotti; parada, Mallorca; jefe de día, teniente coronel de Guadalajara don Ricardo Pérez Siguencia...

Cultura

Mañana a las nueve comenzarán en la Escuela Superior de Bellas Artes de San Carlos los exámenes de ingreso del número 1 al 10.

También se efectuarán a la misma hora exámenes extraordinarios para los alumnos de "Dibujo del Antiguo"...

Sección amena

Dice un joven a su profesor: —Oiga usted, maestro, ¿cómo se las compone para conocer si una gallina es joven o vieja?

Entre varios amigos, y discutiendo de la destrucción de los tanques: Uno.—La verdad es que los tanques presentan un blanco enorme.

Entre varios amigos, y discutiendo de la destrucción de los tanques: Otro.—Más blancos presenta la censura!

En el café: Varios amigos en tertulia discurren acerca de los tanques...

Un andaluz que les oye se acerca a la reunión y dice: —Zenozes, ¿cuál es el bicho que tienes en el ojo...

Tempo de verbo primera, tercera dos mineral, cuarta nota musical, adjectivo dos tercera.

Solución a las anteriores: Moncada—De ficadesa.

Imp. de "La Correspondencia de Valencia"

Antes de tomar la DENTINA CAÑIZARES



Caja-estuche una peseta

"Usted no debe permitirse descuidar los trastornos producidos por una difícil dentición..." Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos...

Rechácese toda Dentina que no sea la de Cañizares y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado) con las dos figuritas de los niños.

Después de tomarla DENTINA CAÑIZARES



Caja-estuche una peseta

VAPORES LINEA DE VAPORES... Servicio rápido... Maestro nacional... Da lecciones a domicilio...

Úlceras varicosas Antiguas de 8 años Curadas en un mes. Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente... DEPURATIVO RICHELET

Primitiva ACADEMIA COMERCIAL: Agricultura! dirigida por don César González. Perito y profesor mercantil. Calle de Cataláns (plaza de Calatrava), núm. 10, segundo.

SAGRES Compañía de Seguros Luso Brasileña. Capital, Escudos 20.000.000 (10.000.000 de pesetas).

HUMORES AZURE LIQUID, MUY EFICAZ CONTRA LOS HUMORES. Las escrófulas, herpes, sarna, divotos, excoqueles por el sudor, erisipela y sifiloma...

LA UTILIZADORA VALENCIANA, S. A. En los grandes almacenes situados en el campo de Tránsito (Ruzaña) J. N. Prolongación de Hernán Cortés y Pizarro...

Representante A los cosecheros de vinos y aceites. En los talleres de Hijos de Andrés Ferrer, calle de Cuenca, hoy 11...

¿No más canas? «Aceite Oriental» con la seguridad absoluta de que cuatro o cinco gotas diarias darán a vuestros cabellos en pocos días el brillo del Émalta...

MOTO-ACETOHOL sustitutivo oficial de la gasolina. Agente general para la región de Levante.—Garage Victoria, Valencia.

C. I. T. I. CENTRO TÉCNICO INDUSTRIAL IBÉRICO. Gran depósito de motores eléctricos, bombas centrífugas y maquinaria en general.

Alberto Escobar VENDE. Tuberías remachadas para pozos artesanales, a 150 el kilo. Bombas pu verticalizadas. Bombas hélice.

Línea de Pinillos Viajes rápidos y telegrafía sin hilos Servicio á las Antillas y Estados Unidos. El vapor CÁDIZ saldrá sobre el 6 de octubre, directo para HABANA.

Compañía Transmediterránea Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas. El vapor Ausias March saldrá el lunes 29 de setiembre, á las seis en punto de la tarde para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta.

COPIAS y circulares en el acto, con aparato de cinta, precios sin competencia. CASA BAR-LOCK, MAR, 5.

Anuario General de España (BAILLY-BAILLIERE - RIERA) 2.000.000 de datos, 8.500 páginas, 2 tomos. CONTIENE: Los nombres y domicilios de los comerciantes, industriales, profesionales y elemento oficial de España...

Idiomas Inglés, francés, alemán e italiano. Enseñanza rápida de los idiomas vivos por métodos y procedimientos modernos. Maestro nacional. Da lecciones a domicilio...